

La Semana Cómica

NUMERO 459
FUNDADA EN 1935
Teléfono 6080 — Apartado 97 San José, Costa Rica, Editor: PIO LUIS ACUÑA Sábado 28 de Julio de 1945

Valle 25 CENTIMOS

La Caja del Seguro Social lo que quiere es que del Banco de Seguros



BROMA PESADA

Por equivocación fue amarrado el doctor Luján en el Asilo Chapuí. Lo confundieron con un loco.

Pero la verdad es que el doctor Luján, santo grande del Seguro Social, dió motivo. Se puso a decir delante de unos locos que el departamento de riesgos profesionales a cargo del Banco de Seguros, estaría mejor en la Caja del Seguro Social...! Y claro, le echaron garras...!

quede únicamente un potrero...

Pronto van a quererse llevar el Departamento Emisor...

Los señores de la Caja del Seguro Social siguen empeñados en trasladar a esa institución cuanto hay en el Banco de Seguros. Por el momento quieren llevarse el Departamento de Riesgos Profesionales, pero por allí tiene la lista de todo lo demás que

(Pasa a la pág. CUATRO)

Anécdota de don Yulio en San Francisco

Don Julio Acosta se paseaba una tarde por un jardín de San Francisco de California.

Miraba y miraba las palmeras sin fruto, y suspiraba hondamente.

De pronto se encuentra con una comitiva fúnebre.

—¿A quién llevan allí señor? le preguntó a un anciano.

—Llevamos a un muerto, le respondió el otro.

—¿Y adónde lo llevan?

—A un lugar, —le respondió el anciano, —en donde existe una triste conformidad, donde no hay ni qué comer, ni qué beber, ni qué vestir y en donde no manda nadie...

—No siga, —gritó don Yulio. Ya sé dónde van; ¡A Costa Rica!

Y muy tranquilo y muy orondo, le metió un mordisquito a una bizcotela...



Don Arturo Volio:—Vendiendo el edificio del Banco de Seguros, le alcanza al Seguro Social para pagar su déficit de ₡ 163.000, y queda algo para los futuros déficits

En el Gallinero Nacional



Juan Pueblo:—Por lo visto hay un bloque de diputados que lo que pretende es matar la gallina de los huevos de oro...

Conferencian los Doctores Valverde y Peña con don León

Los empeños de los doctores Valverde y Peña, para unir la oposición el señor Cortés no apoyará a ningún candidato. se consideran fracasados por cuanto



No pueden sujetar a don León

A don León. "En política, amigo y camarada, no aspire nunca a la mejor chuleta si para ti no ha sido preparada

pues por ansiar tan elevada meta, al fin y al cabo quedarás sin nada, porque "el que mucho abarca, poco aprieta".

ULTIMA hora

Ya el Seguro Social resolvió publicar sus cuentas, de entradas y de salidas, como lo dice la Ley de agosto de 1944.

El Seguro Social publicará detalle por detalle sus entradas y sus salidas pero eso sí, pone una condición:

Hacerlo cuando el doctor Núñez renuncie la Secretaría de Salubridad Pública.

¡Aviaos estamos!!

DEL DOLOR

Margarita Esquivel

Era linda, muy linda....

Elegante como un lirio, dulce como una oración, fue siempre una mariposa de ensueño.

Era una artista superior. Al verla y al admirarla en este siglo de materialismos, nos hacía el efecto de un rayito de luz entrando por el vitral del templo del arte.

Siempre recordaremos con devoción a Margarita Esquivel. Como mujer y como artista era un testimonio elocuente de la relación que existe entre el cielo y la tierra....

Cuando pasen los años y hasta nuestros nietos llegue el nombre de Margarita Esquivel, vocablo de seda y de oro, de amor y de ilusión, las viejecitas explicarán;

—Era linda, muy linda... Fue un lirio que cansado de ser flor, voló hasta el cielo.... y allí se convirtió en una estrella que adorna el altar del Señor.

menean la rama a un diplomático

No tenemos el honor de conocer al señor Córdova Embajador de México y nunca hemos visitado la casa mexicana. A estas horas casi somos los únicos periodistas que ignoramos lo que es un tequila.

Del señor Córdova podemos decir, tanto por sus publicaciones como por sus actividades, que es un hombre de claro talento y de vigorosa cultura.

Por otra parte se le acusa, sin consistencia alguna, de haber intervenido en nuestras actividades políticas, de ser uno de los consejeros del gobiernillo bisagra. Esto no lo creemos por muchas razones y entre otras porque el mismo gobiernillo pone en evidencia que todos sus consejeros son como Sinmigo. De allí que en este país no progresa ni el atraso.

Si al gobierno lo aconsejara un

hombre tan inteligente, no andaríamos cómo andamos: "fumá y dejame el cabo".

El cuento de los "glostoras" de que el señor Córdova interviene en nuestra política, no lo cree nadie. Y es divertido que entre los que acusan a un diplomático latinoamericano, hijo de un país tan identificado con nosotros, figuran unos que han llamado a las puertas de la Embajada Americana con chistines de parroquia.

Por cierto que ya nos tiene panzones ese cuento de que algunas gentes crean que todos nuestros problemas debe resolverlos la Embajada Americana.

El señor Córdova, para ser querido y respetado en Costa Rica, une a sus condiciones de gran señor, una credencial rotunda: es un mexicano.

CHARLAS DE LUIS DONOSO

EL PATO DE TRES PATAS.— CHARLA "PATOLOGICA".— LOS PATOS POLITICOS.—LO QUE DICE RIPLPEY.

"En el Jardín Zoológico de Cincinnati (Ohio), existe un pato de tres patas". —(Apuntes de Roberto Ripley)—

—0—

Dice Ripley en una de sus latas que cierto pato del país del Norte tiene tres patas, y con su consorte viene el pato a ajustar las cuatro patas

Con sus tres patas, "aunque usted [no crea]", el pato aquél de arquitectura chata por su patil corral se contonea y también nada, y con la otra pata de dos patas el pato se bandea...

Como esa pata, en formas insensatas, con otros patos de amoroso olfato hace de cuando en cuando sus regatas,

resulta que la pata de ese pato vive con otros patos de dos patas.

Y por sus condiciones tan ingratas, según lo adivino y lo percató,

en el corral los patos y las patas se rien de las patas de ese pato.

De las patas recibe un duro trato ese pato en sus diarias caminatas, pues al tener tres patas ese pato no lo quieren las patas de dos patas.

Y a qué se deben esos alegatos, entre esos patos de figuras chatas? A que no son del pato las tres patas como las patas de los otros patos. Este rompecabezas "patológico" viene a darnos la fórmula analítica y es el reflejo natural y lógico de la actual trabazón de la política

Pues en este febril confusiónismo, la política actual con su espejismo y sus volubles prácticas ingratas, para el pato político es lo mismo que la pata del pato de tres patas.

Hoy el "metepatismo" se dilata apunto tal, que cada que convenga mete el pato político la pata por tantas veces cuantas patas tenga.



Las Charlas de los Sábados



Es muy sensible que no se cumpla en toda su amplitud la obligación que tienen las distintas Secretarías de

SITUACIONES QUE MORTIFICAN..... Estado de publicar, anualmente, un resumen de sus labores. Esto es, las conocidas "memorias" de sus diversas actividades.

Por cierto que en parangón con esa nueva y cómoda política, hemos aplaudido la presentación de un folleto de la Secretaría de Gobernación conteniendo todas sus resoluciones de carácter administrativo.

Y nuestro punto de vista lo fijamos en el caso concreto de la Secretaría de Relaciones Exteriores aún cuando consideramos sin ironía alguna, que es preferible su sepulcral silencio. O en concreto, si se publicaran folletos resumiendo las labores de las distintas Secretarías, de hecho el que se refiere a Relaciones Exteriores sería un libro en blanco....

La labor de nuestra cancillería, sombra perenne y sumisa de la política de la Casa Blanca, no requiere un gran esfuerzo ni mucho menos. Y que conste, brillantes y magníficas oportunidades ha tenido para obtener muy señalados triunfos en ritmo con el pensamiento de los costarricenses. Pero, el clima impuesto por nuestro canciller es el de una continua niebla; bien difícil entón-

ces que veamos días llenos de sol.

No hace muchos días se convirtió en material festivo el hecho de que mientras varias naciones ya habían aprobado el bendito pacto de San Francisco, en Costa Rica ni un ave volaba ni oíase rumor.... El canciller regresó de San Francisco sin el texto del caso y después no encontraba como traducirlo. Así llegó añejo a la Cámara de Diputados.

Pero esto no es nuestro tema de hoy ni mucho menos....

Queremos hablar del caso de nuestras relaciones con el gobierno de España. Unánimemente el Congreso de Costa Rica se pronunció por un rompimiento de relaciones y en igual sentido se ha pronunciado la prensa nacional. Es el país entero quien así lo reclama por decoro, por sus principios democráticos, y, hasta por higiene moral.

Distinta suerte corrió la misma iniciativa en Panamá pues tan pronto la Asamblea hizo idéntico pronunciamiento, el señor Presidente Jiménez se apresuró a cumplir con su deber. En cambio en Costa Rica, en donde se agita un nido de falangistas, nuestro canciller continúa llamando "grande y buen amigo" al títere que gobierna en España.

¡Such is the life in the tropics!!!!

Ultimas noticias;

TOKIO ORDENA QUE EL PUEBLO ESTE ALEGRE...



"Sí, hijo, las fábricas han sido destruidas; gocemos ahora del magnífico panorama de las montañas....."

UNA JOVEN CALUMNIADA

La siguiente historia la refiere Bruce Patterson en "Esquire", y la traducimos con más o menos fidelidad para ustedes:

Una joven y atractiva muchacha fue a pasar el week-end con una respetable familia amiga de la suya. Considerando que las pijamas que ella acostumbraba en lugar de las coerientes camisas de noche pudieran ser consideradas impropias en aquel ser vero ambiente, la joven tenía el cuidado de ocultarlas en las cobijas todas las mañanas al levantarse.

Pero una mañana mientras estaban en el desayuno, la joven recordó que había dejado sus pijamas sobre la cama, a la vista del que pasara por la alcoba. Pidió excusas y subió rápidamente a su cuarto. Las pijamas habían desaparecido. Mientras la linda huésped las buscaba afanosamente por closets y armarios, revolviéndolo todo en vano, una vieja criada de color apareció en la puerta y le dijo:

—Si son las pijamas lo que usted busca yo las volví a llevar al cuarto de don Luquitas...

EN... PRENDEDOR

Queriendo ser negociante, sin dinero el loco Ambrosio, con pretexto de un negocio lucrativo e importante, un prendedor de diamante quitó a su esposa Leonor. Y al convertirlo en licor, la pobre, con ironía hablando de él, dijo un día: —Es un hombre "en...prendedor".

CHISPAZOS DE MOJICON

x x x

Llegó donde Sara Soto, el pianista Sarasola y Pepa con alboroto gritóle a su hermano Proto —No dejen a Sara-sola.

x x x

Estando Rodríguez Calle, con don Emilio Carrera, hubo una furrusca fiera; Emilio salió a la Calle Rodríguez a la Carrera.

x x x

Estando Luz de Las Casas con la dulce y bella Zita llegó don Ruperto Plazas y a Luz le pidió una cita; y ella dijo, ni repita esas bromas tan escasas; puedo ser Luz de las Casas pero no de las de Zita.

"Así es Costa Rica"

El notable libro de un escritor mexicano

Ni de vista conocemos al señor Reyes, autor del libro "Así es Costa Rica".

Dicen que es un buen mozo, con cierto parecido a Jorge Negrete, pero lo real es que escribe con elegancia y que posee un envidiable espíritu de observación.

Su libro "Así es Costa Rica" lo recomendamos con entusiasmo a nuestros lectores.

Algún día, ya estamos juntando la platilla, iremos a su tierra, a ese

EN TODA LA LINEA

Al compás de alegre porro, en la banca de un tranvía, a Rosa en toda la vía, molestaba Juan el Zorro.

Ella, —córrese!— decía, o me hace pedir socorro— Y él aguantándose el gorro; con guasa respondía

—Me hago a un "lado".. prenda mía, porque jamás yo me... "corro"

SI QUIERE CONOCER A SU NOVIA

Examine el lápiz de los labios

Si lo gasta recto téngale cuidado. Tiene un gran espíritu de trabajo, pero en cambio un genio endemoniado.

Si lo gasta a la diagonal es una niña muy inconstante. A veces un poco tímida. En todo caso muy peligrosa.

Si le saca punta es una niña metódica y simpática, pero un poco avara.

Si lo gasta con ondulaciones es una niña muy inteligente pero un poco irónica.

Si lo gasta con una zanja en la mitad es una niña alegre, de buen

genio, vivaz y sumamente original. Le sirve.

México que tanto hemos soñado. Queremos ir allí pero, a murmurar. En esta forma en no lejana fecha escribiremos "Así es México".

En todo caso ya sabemos cómo son de gentiles los mexicanos. Prueba de ellos son estos comentarios del culto señor Reyes hablando de los ticos.

"Es el chiste político el que más lo apasiona, por su propia idiosincrasia política. Diariamente surgen nuevos cuentos respecto al gobernante de turno, se recuerdan los chistes viejos sobre los próceres pasados y las mismas noticias del día nacen con un comentario jocoso al canto.

Los chistes o chiles costarricenses podrían llenar libros enteros. Se da el caso de periodistas e intelectuales extranjeros que han pasado tres días en Costa Rica, riéndose todo este tiempo a mandíbula batiente, porque han estado escuchando bromas sobre el país.

En todo periódico son indispen-

genio, vivaz y sumamente original. Le sirve.

Si lo gasta en forma de cono es una niña seria de grandes aspiraciones, pero talvez demasiado triste.

Si lo gasta en tal forma que la punta queda convertida en una bola es una niña coquetísima. (Le pone bolas hasta al lápiz labial). Es probable que de esto se cure con la edad.

Estamos seguras de que usted nada de eso sabía, no obstante su utilidad extraordinaria. Nosotras también ignorábamos estas maravillosas reglas que acabamos de inventar por falta de tema.

sables las columnas en tono humorístico. Actualmente son notables "Bolas y Bolitas" de "La Hora"; "De Domingo a Domingo" del "Diario de Costa Rica", y el Semanario de Pío Luis Acuña "La Semana Cómica", de una vena humorística que tiene la habilidad extraordinaria de hablar mal de todo mundo, sin perder amistades. Hace fotomontajes graciosísimos, a base de fotografías y figuras de otras revistas, o busca cuerpos de mujeres y animales, a los que coloca las cabezas y bustos de personajes costarricenses.

Reflejo típico de esta característica son los mismos presidentes costarricenses. Se puede decir, que todos han tenido sentido desarrollado del humor, y han hecho de la broma fácil y de la burla a tiempo un arma política poderosa. Así se puede ver a patriarca don Ricardo Jiménez, hablando en serio al público y, después en la intimidad amistosa, riéndose de lo que ha dicho.

En 1944, pocos meses antes de su sentido fallecimiento, declaró que él nunca había ganado bien sus tres elecciones, porque no llegó a ser popular. La mayor parte de sus artículos a la prensa los salpicaba siempre de una fina ironía y humorismo encantador.

He aquí algunos ejemplos típicos del humor costarricense:

Sobre la Unión Centroamericana: El propio don Ricardo Jiménez, cuando Presidente, decía:

"Estoy en contra de la Federación Centroamericana, porque si un quebrado es cosa mal, cinco quebrados juntos son cosa peor".

Sobre el Canal de Nicaragua: También don Ricardo: "Sería un charco más que nos separaría de Centroamérica".

Sobre los vecinos: Un costarricense en Nicaragua escribe a su hermano: "El país es muy bonito, aunque caluroso; el monumento a Rubén Darío está bien. Figúrate que aquí casi hay tantos nicas como en Costa Rica".

Sobre la revolución: Un destacamento del Gobierno detiene a un batallón rebelde durante una de las pocas revueltas costarricenses. Los rebeldes manifiestan que van a buscar víveres porque el Cuartel levantado se está muriendo de hambre. El jefe del pelotón leal titubea y luego responde enérgico: "Bueno, pasen, pero sea la última vez".

Un jefe rebelde, al levantarse en armas, habló por teléfono al jefe de las fuerzas leales: "Oye vos. Deje mi coche olvidado frente al Club Unión y como mañana puede haber pedradas, te pido que me lo busques y me lo guardés en tu cuartel". El jefe leal, guardó el automóvil.

HABLANDO DE LIMON

Un detalle que el visitante festeja es el dato curioso de la nomenclatura de las calles. Es más difícil dar con un domicilio en San José, que en Nueva York o Buenos Aires. Cada cuadra mide teóricamente cien varas, aunque sea chica o grande. Si se pregunta por ejemplo, dónde queda el Correo, cualquier persona contesta muy comedida:

"Vea, Don, de la casa de Matute

Sinniburradita...

En un corredor de la Casa Presidencial...

Un señor, desconocido, se acerca a Sinnigo que en este instante pasaba por allí.

—Señor, permítame saludarlo....
—Con mucho gusto, mi amigo, responde Sinnigo.

—Yo soy un admirador suyo. Usted es un hombre de gran talento, de amplia y firme cultura, usted es

un verdadero estadista y su labor quedará consagrada en las páginas de la historia...

—Muchas gracias, señor. Usted me abruma de generosidad. Cuando me necesite, vaya a buscarme a la Secretaría de Fomento y pregunte por Sinnigo...

—¡¡¡Ah, usted es Sinnigo...! Perdone! Lo confundí con otro señor...

La experiencia lo está probando!
Use solo
ACEITE de AGUACATE EXCELSIOR
para conservar el pelo y para darle hermosura.
De venta en todas las boticas.
Laboratorios BOTICA FRANCESA, S.A.

MAL DE AMOR

Enfermóse de locura por tanto amar, el buen Juan. Razón que con loco... afán desesperada Resura o sea su amada tan... pura, dijo al siquiatra Julián: Dígame, doctor, lo cura? Y él, con su estilo "patán" respondióle:— Sí "Lo... cura" Ay: No comprendo, doctor; explíqueme por favor.
—Pues, cálese Ud. la boca; como la causa es de amor, ese mal también la toca y tan sólo... Ud... "lo... cura" Y Luis que en todo interviene, dijo ante el caso fatal: (fatalis, de fatum) para evitar sinsabores.
—No tiene cura ese mal; y como Cura no tiene, que llamen más bien, al Cura; pues siendo cuestión de amores, solamente el Cura cura por "lo... cura" la locura.

Como llegó el Cura Rito, al loco le dió un abrazo diciéndole: —Pobrecito! para sacarlo del paso, de su... locura "lo... quito" y con Resura... "lo... caso".

ANUNCIOS CURIOSOS

En el "Mess Hall", restaurante de Texas, se lee el siguiente aviso: "Si el bistec que le servimos resulta muy duro para usted, váyase a otra parte. Este no es lugar para hombres débiles.

El siguiente anuncio puede leerse en el frontispicio del juzgado matrimonial de Tuskegee Hawk, Illinois:

"Usted consígase la novia. Nosotros haremos lo demás".

—No me entusiasma la propuesta, comentó un soldado del Tío Sam al leerla.

se con buenos argumentos, sino principalmente a ver las modas que destacan los protagonistas. En cierta ocasión apareció en la pantalla la esposa del popular Príncipe de Gales, Wally Simpson, luciendo un pollicromo turbante en la cabeza. Inmediatamente todas las mujeres pedían en las tiendas un "Simpson Wrap", que tuvo que manufacturarse en ocho días para satisfacer la demanda general.

En otra ocasión vieron en una película a George Raft, usando una faja muy delgada, más abajo de la cintura normal del pantalón. Al día siguiente los comerciantes se vieron en apuros para cubrir la demanda de cinturones o "Raft Ribbons". A falta de ellos, fueron recortados los cintrones en uso.

Carmen Miranda tiene un poder (Pasa a la página SEIS)



Hasta personas cultas estampan SALECIANO, que es un barbarismo ortográfico. En el número anterior vimos como lo escribe la Academia, que en esto tiene razón: salesiano.

¿Y por qué? Sencillamente, porque la palabra salesiano procede de Sales, nombre propio con que se distingue a San Francisco obispo ilustrado de Ginebra, de otros Santos de igual nombre. Se añade a Sales el sufijo iano, (sales-iano) y se tiene salesiano, que conserva las etimológicas.

Algunos llaman también salesianas a las religiosas Hijas de María Auxiliadora, fundadas también por Don Bosco y que no deben confundirse con las salesas, que tienen por fundador a San Francisco de Sales.

Acerca del verbo confeccionar, copiamos el artículo correspondiente en el Diccionario de Galicismos de Baralt.

"Confeccionar. Es en castellano 'hacer confecciones', y confección es medicamento compuesto de diferentes sustancias reducidas a polvo, y mezcladas con jarabe hasta adquirir la consistencia o forma de conserva."

"Por consiguiente, ¡CONFECIONAR anuncios, noticias, periódicos, libros etc.! que leemos u oímos a cada paso, es buenamente hacer conserva de libros, periódicos, noticias o anuncios; muy buena, sin duda, para algunos paladares; pero insoportable al gusto puro castellano.

"De todo tiene la culpa 'confeccionar', que vale para los franceses lo que para nosotros valen hacer fabricar, trazar, pergeñar hilvanar, etc., tanto en el estilo grave, como en el jocoso o familiar. Así en

POBRE COJA

Ana Rita tiene tres hijas: —que hijos no toco— pero cojea un "gran poco" la que más bonita es. Si las tres van a pasear alguno en la calle grita aunque ella ya no se enoja; —de las hijas de Ana Rita siempre la mejor "es... coja".

España un sastre hace vestidos, un arquitecto traza planos, un arbitrista discute planes, un maestro de obras fabrica casas, un gacillero hilvana noticias, un periodista escribe o pergeña un diario; cosas todas que los franceses, por más que quieran, no pueden hacer fabricando, trazando, discutiendo hilvanando, pergeñando escribiendo, etc., sino precisa y forzosamente confeccionando.

"Por lo que toca a CONFECIONAR LEYES por hacer leyes, dar leyes, legislar, etc., cualquiera comprenderá que es caso aún más ridículo que los anteriores".

Desde Baralt acá el verbo confeccionar ha ganado terreno en el predio académico; ha visto ampliada su acepción en esta forma:

"Hacer, preparar, componer, acabar tratándose de obras materiales".

Téngase en cuenta esta limitación: tratándose de obras materiales, que se reitera en la última edición. Por eso, con razón escribe el chileno P. Ortúzar en su Diccionario de locuciones viciosas:

"Confeccionar. Término de farmacia: preparar los medicamentos. Por extensión y analogía se ha permitido que los cocineros confeccionen las comidas, poniéndoles sal y otros condimentos; y es acepción de uso corriente, que ha encontrado favor en el Diccionario, la de hacer, preparar, componer, acabar, cuando se trata de obras materiales.

"Pase, por lo tanto que confeccionen los sastres y modistas; pero, por no ser menos, no faltan amanuenses y notarios que CONFECIONAN (instruyen, disponen) expedientes, y congresos que CONFECIONAN (hacen, forman, dan establecen) leyes.

"Estas CONFECIONES DE LEYES, dice con mucha gracia Cuervo, son en castellano algún tanto indigestas; sabe Dios si por haberse atracado de ellas nuestra patria, está tan opilada y enteca".

Con todo lo anterior, sabemos ya qué pensar de los que entre nosotros CONFECIONAN proyectos de leyes, CONFECIONAN discursos, CONFECIONAN poesías, etc., CONFECIONAN como quien hace un par de pantalones o prepara una conserva de hortalizas.

Esguerra —(es-guerra)—Turbada la paz.

Esmalte —(es-mal-te)—Bebida aromática mala.

Villet —Femenino de billete—.

Comandos —(coman-dos)—Orden de alimentar una pareja.

Solfeo —(sol-feo)—Astro que no es buen mozo.

Serenata —(seré-nata)—Me con vertiré en mantequilla.

Vesubio —(ve-subió)—Arbusto del océano.

Mamatoco —Palabra prohibida—.

Manicomio —(Maní-comió)—Acción de comer maní.

Granja —(gran-já)—Onomatopéya grande de la risa.

Senado —(se-nadó)—Bañado, se baño.

Tangente —(tan-gente)—Persona bien educado.

ASI ES COSTA RICA|

sugestivo sobre las mujeres. Los comerciales pasan las de Caín, pues ahora deben tener en existencia telas con flores y frutos, pulseras y aretes de colores vivos.

La indumentaria más "sensacional" es una que le vieron al artista y cómico mexicano "TIN TAN" el pachuco máximo. Son unos sacos largos que casi dan a las rodillas, un pantalón bombacho, recortado completamente al nivel del zapato, una cadena dando la "línea" al pantalón—casi siempre sin llaves —y un enorme sombrero de ala ancha con pluma tirolesa al canto.

He aquí la vida dando vueltas extrañas. Los negros de Limón copiaron el traje de "TIN TAN", quien lo tomó de los pachucos mexicanos que viven en los Estados Unidos; los pachucos los tomaron a su vez de los negros de Harlem.

De suerte que los negros de Limón

TRIQUITRAQUES

La Argentina conmemora Como un acontecimiento El año de advenimiento Que están celebrando ahora Las quintuples Diligentti, Y El Gobierno, incontinenti, Ordenó que sin demora Se premie la donación Que le ha hecho a La Nación Tan "diligentti" señora.

Licorera —(Licor-era)— Que fué aguardiente.

Papagayo —(Papá-gallo)— Con sorte de una gallina con descendientes.

Condescendientes —Conde "sen" dientes.

Revólver —(re-volver)— Volver otra vez.

VOLADORES

Discutía con afán Sobre el nombre preferido Para su recién nacido, Un matrimonio alemán;

Consultando el caso aquél, Un amigo, con talento, Les aconsejó al momento: —Que le pongan RAF-a-el.

(Viene de la pág. TRES)

copiaron el traje de sus hermanos de Nueva York, sin saberlo.

Este poder imitativo del negro, cuando se le imprima un sentido cultural, será provechosísimo para su adelanto y educación.

A la mujer negra solo le interesa una cosa: verse bella y tener una buena sala en su hogar, enmarcada en reluciente cama. La sala es el eje de la casa, lo demás es secundario. Durante el día la cama es usada sin las almidonadas sábanas, ni colcha, y a veces ni el colchón para no ensuciarlo al dormir la siesta. Las ventanas de la casa se abren para que la gente, al pasar, vea la cama y la sala, donde se concentra la vanidad femenina.

La costumbre más generalizada y quizá más nacional, es la práctica del fútbol. No hay un solo costarricense que no haya jugado fútbol en su vida. Cuando se erige una ciudad o barrio, siempre se hace este trazado: la iglesia, la municipalidad, la escuela y la plaza de fútbol, que se juega a todas horas y en todas partes, hasta en el propio cráter del volcán Irazú.

La mujer josefina se revela en la Avenida Central tal cual es: clásica zalamería castellana, combinada con aires del trópico y modales norteamericanos. Como su selva, la mujer costarricense es misteriosa e insondable. Tiene la risa de los ríos y la gracia de sus garzas. Es, entre los espectáculos del paisaje y de la vida, el mejor. Su honesta cordialidad y su desenvuelta elegancia impregnan de fragancia y recuerdo, el nombre querido de Costa Rica.

Todos los días a la salida de los teatros, en el Parque Central y con especialidad los miércoles, viernes, sábados y domingos se efectúa una alegre y concurridísima "retreta", que recuerda las serenatas mexicanas. Las damas en elegante desfile, van y vienen en torno al Parque y lo propio hacen los hombres, en sentido contrario, pero predominando el sexo femenino. Llama tanto la atención la proporción de mujeres hermosas, que una noche, visitando el país el pintor Luis Mora H., y los periodistas mexicanos Salvador Maldonado, Jiménez, Raúl Horta y César Ortiz, representante este último de la Prensa Asociada, tuvimos una ocurrencia: nos situamos en una esquina del parque con un lápiz y papel en mano hicimos un recuen-

Al pie de frondosa mata, que llagas y heridas cura, una inmensa "matadura" curábase el pobre Plata.

Y un día que llegó Segura, buen tegua que en eso acata, dijo explicando a su chata: —Ya ves?... Esa "mata...dura".

Ella respondió a su amado: —Por más dura, la mata, se cura pero con plata... si el pobre está... muy..."matado"

DE PIE FORZADO

La coja hermana de Eneas, un verso pidió a Delgado. Y el vate dijo entonado: —Ya que inspiras mis ideas, te hago el verso que deseas si me das el... "pie forzado".

Dicen que el Señor castiga con el cruel tormento eterno de las pailas del infierno, sin que compasión consiga, a quien sus pasos no siga.

Si a mí, por mi mala estrella, me toca la paila aquella me iré tranquilo y con gusto si infinitamente justo me manda el Señor... PA-ELLA.

Edriac.

to: había 940 muchachas, de las que resultaron 100 extraordinariamente bellas, 800 bellas y sólo 40 feas. Este dato es para aquel que invariablemente pregunta cuando proyecta un viaje... y ¿mujeres?

La carreta costarricense se completamente distinta a la mexicana o a las que utilizan en otros países americanos, que siempre son enormes, despintadas, jaladas por parejas de dos o cuatro bueyes flacos o desechados del arado. La carreta típica casi siempre es chica y para pequeña carga, por existir un sentimiento de cariño y protección al animal. El buey es un animal muy querido, primero come él y después el boyero, y hay orgullo en mantenerlo limpio y gordo, con la piel luciente y los cuernos brillosos. La carreta es movida por una pareja de bueyes, con testuz y yugo adornados.

Podemos detenernos analizando un dato muy curioso: la legislación protectora de animales, que es la más progresista del mundo, rigurosamente observada. Por ejemplo, no se les puede pegar a los perros ni abusar de los caballos. A los bueyes no se les pica con garrocha punzante. Matar un gato está penado. En las corridas de toros están prohibidos el estoque, las banderillas y el palo del picador. Es prohibido vender pollos en el mercado después de las 10 horas porque la resolana los abruma. No se pueden llevar pollos amarrados por la calle.

La doctora Isabel Calderón, alentadora de este noble apostolado, propuso recientemente algunas reformas más a las leyes existentes que aunque fueron rechazadas por el Congreso, merecen mención:

1º.—Ocho horas de trabajo máximo para las bestias de carga.

2º.—Garantías sociales para los animales.

3º.—Cuando se saque un pez del agua, debé el pescador darle un golpe en la cabeza para evitar la pena de morir asfixiado.

El Garage Costa Rica, S. A.

AVISA

a sus clientes y favorecedores en general que tiene su servicio de automóviles

DESDE LAS 6 de la mañana HASTA LAS 12 de la noche

Crisis del Banco de Sangre

El Banco de Sangre del Hospital San Juan de Dios está pasando malos ratos: casi solo los empleados de la institución hacen donaciones. El público, este ingrato público, no responde al llamamiento de los médicos.

Los diputados bien podrían dejarse sacar un poquito de sangre, aun que muy mal rato pasaría un marido modelo si le inyectan un poquito de la de don Rodrigo Sancho. En el acto comienza a enamorar pilones con peligro de un inmediato divorcio.

Don Yulio Acosta es otro que podría dar un poco de sangre, pero eso sí, que no se la inyecten a un guiiila: nadie lo sacaría de las pan-

derías. Pero, los que deben contribuir y dejar de hacer tanta bulla, son los glostoras, los admiradores del doctor Peña Chavarría. Todos esos jovencitos podrían ir en fila, marchando, directamente a que les saquen la colorada. Esto es, que el movimiento se demuestre andando y no con gace tillas de periódico.

PONIENDO Y QUITANDO

El empresario Lemaitre asocióse con Lezaca hombre que tiene caletre Y dice la empleada Paca, que uno a la Empresa Le... maitre mientras que el otro Le... zaca.

Con los Señores Abonados de Apartados de Correo

A instancia de numerosas personas hemos establecido un servicio de suscriptores por medio de los apartados de correo. Esto por cuanto muchas veces no logran obtener nuestro periódico por medio de los pregoneros.

Si usted desea recibir el servicio indicado, le rogamos llamarnos al teléfono 6080 o bien darnos aviso al apartado 97.

El precio del ejemplar será de ₡ 0.25 pagando usted cada dos meses vencidos. Para esto le rogamos nos diga su nombre y la dirección de su oficina o de su casa.

Atentamente,

LA ADMINISTRACION.

Un Cuento

El perdido de su marido llegaba a casa generalmente a la hora en que ella salía para misa, pero ya ella estaba tan cansada de luchar los vicios de su esposo como contra los precios de la lintedventoría y los abusos de las sirvientas.

Los hechos, en ocasiones, parecían confabularse contra ella y contra las virtudes que predicaba. Un día el perdulario se encontró en la calle con un mendigo, el cual le solicitó ayu-

PLATO A LA JOSEFINA

Gh dulce prenda por ventura hallada... ¡Nunca como se debe, Josefina, cocinera genial, bien alabada; cuece este lindo plato en tu cocina. A kilo y medio de gentil cebada agreguese dos libras de cecina, diez coles, tres repollos y una fina remolacha en mi huerto cultivada, todo lo cual combinarás de modo que luzca asaz entremezclado todo, servirás caliente y repasado. Luego de haberlo puesto hasta tres horas del horno en las entrañas bramadoras por un fuego vivaz alimentado.

Rodrigo Arce

da para aliviar su miseria.

—Qué quiere usted que yo haga?, dijo al infeliz, y agregó con habitual desenfado: Camine y se toma un trago.

—No tomo, dijo el pordiosero. Déme mas bien 20 centavos y con eso compraré algo que comer.

—Tenga un cigarrillo, insistió el perdulario con terquedad. Pero el mendigo tampoco quiso fumar. "Todo lo que necesito es algo para comer", insistió a su turno.

—No hay que ser bobo, mi viejo. Voy a llevarlo adonde unas amiguitas y ya verá usted el buen rato que pasamos.

—Por Dios, señor vuelvo a decirle que, si quiere favorecerme, déme unos centavos para comprarme algo de comida.

—Muy bien, aceptó por fin el juerguista. Voy a regalarle 50 centavos, con la condición de que venga conmigo a casa.

—Para qué tengo que ir con usted a su casa?, preguntó entonces el pobre diablo, un poco extraño de la propuesta.

—Muy sencillo mi viejo: necesito mostrarle a mi señora lo que le pasa a los hombres que no toman, no fuman ni quieren nada con las mujeres!

ENGAÑO

Antes de fallar en el juicio de divorcio, el juez mandó llamar a la esposa y le dijo severamente:

—Señora... ¡Ha engañado usted a su marido...!

—Perdón, señor juez, pero él me engañó primero—respondió la mujer—: me dijo que iba por tres días y volvió a la hora y media...

Por equivocación fue amarrado con camisa de fuerza el Dr. Luján

Los loqueros del Asilo Chapuí lo confundieron con un "desviro ado"

Aunque "Ultima Hora" ya dió el campanazo de lo sucedido a un médico en el Asilo Chapuí, nosotros vamos a contar con pelos y señaes cuanto ocurrió.

Resulta que el doctor Quirós, uno de los jefes de la casa de los desvilorados, llamó a cuatro enfermeros de los más fornidos con que cuenta la institución y les dijo:

—Muchachos, yo voy a salir un momentito, pero ahorita vuelvo. Tengo un enfermo que debe ingresar hoy en el Asilo y los dejo a ustedes encargados de atenderlo y de recibirlo. Se trata de un loco furioso y sumamente peligroso. Es un hombre de regular estatura, delgado, blanco, usa anteojos de carey y camina como un pato cansado. Tiene buena presencia, cuando ríe parece que va a soplar y la taranta le da por decir que es un médico famoso o un respetable abogado. Hoy anda vestido de gris y hemos convenido en que llevará a mi despacho de un momento a otro. En consecuencia, cuando llegue no lo contradigan pero con viene sujetarlo con camisa de fuerza...

Los loqueros le respondieron al doctor Quirós que se fuera tranquilo y que ellos velarían porque todo ocurriera normalmente.

Minutos después y cuando ya se había marchado el doctor Quirós, se presentó en la puerta del asilo un hombre cuyas características coincidían exactamente con las ya relatadas. Y ese hombre era nada menos que nuestro querido y viejo amigo el doctor don Mario Luján quien llegaba allí en busca de su colega el doctor Quirós.

Los loqueros lo observaron cautelosamente.

Luján, hombre jovial, se despidió de los dos amigos que lo acompañaban y dando un salto quiso coger una flor de una enredadera. Uno de sus acompañantes le advirtió que cuidado se dislocaba un pie, pero él repuso:

—No se preocupen, que yo soy

UN COLMO

El simpático MANOLO, furibundo como Eolo, contra la pobre Rumualda, una antigua cocinera, presentó ante el juez querella porque a su esposa hechicera, la audaz le robó una falda para hacer una "PA-ELLA"

Edriac.

TIQUETES PARA TODAS

En el "Golden Gate Guardian" se refiere lo siguiente:

Un soldado llegó una tarde a casa de su novia y le sorprendió con estas palabras, dichas en el tono más optimista y alegre:

—Buenas tardes, querida. Alégrate, vamos a pasar una noche deliciosa. He conseguido tres tiquetes para la función de esta noche: uno para tu mamá, uno para tu hermano y otro para tu papá...

todo un tarzán...

Los loqueros, al oírlo, se intriguaron mayormente.

Don Mario, siempre de buen humor, se dirigió a los enfermeros:

—Díganle al doctor Quirós, el párrroco de este templo, que aquí estoy yo.

—Caray, dijo un loquero entre sí, éste debe ser.

—Ya lo creo que es, le interrumpió su compañero. Fíjate y verás como coinciden sus señas: de regular estatura, delgado, blanco, uso anteojos de carey, y, la verdad es que tiene cara de loco...

Otro de los loqueros decidió interrogarlo:

—¿Usted quién es?

—¡Bonita gracia que ustedes no me conozcan! les dijo don Mario. Yo soy el doctor Luján aquí y en toda tierra de cacao. Fuí el mejor ministro de Salubridad que ha tenido Costa Rica y ahora soy el jefe de la policlínica de la Caja del Seguro Social... Y a propósito, este corredor lo encuentro muy estrecho. Voy a hablar con mi amigo Chisco Salazar para que le cambiemos la fachada a este edificio... Se impone una construcción estilo Renacimiento...

—¡¡Es él!! murmuraron los loqueros y dispusieron seguirlo.

El doctor Luján se encaminó hacia la oficina del doctor Quirós siendo seguido por los loqueros. Allí se sentó cómodamente en la silla del galeno y después de poner los remos sobre la mesa, exclamó mientras observaba la portada de un libro:

—Esto debe ser interesante. Siempre me ha apasionado la Revolución Francesa. En mi alma hay un Danton, un Robespierre. Sueño con Bonaparte, con su gloria. Napoleón parado así, (y Luján, puesto de pie,



se puso una mano en el pecho, metida dentro de la camisa), era grandioso. ¡Arcola, Waterloo, Josefina! "La guardia muere, pero no se rinde...!"

Y no pudo hablar más. Los cuatro loqueros se le tiraron encima. Luján trató de defenderse gritando: —Atrás, animales peludos! Atrás, cavernícolas, fieras humanas!

Los cuatro loqueros sujetaron a don Mario, lo desvistieron y le pusieron camisa de fuerza. Luján gritaba a todo pulmón:

—¡Desgraciados! La Constitución dice que la vida humana es inviolable! Voy a presentar un recurso de hábeas-corporus... ¡Suéltense o los mato...!

Pero los loqueros no le hicieron caso.

Minutos después entró el Doctor Quirós y les preguntó a los loqueros:

—Vino el hombre...?

—Sí, doctor. Ya lo tenemos bien amarrado, pero hay que ver cómo

—Pasa a la pág. OCHO.

ENLATADO

Teja metálica estaba poniendo en su casa Arcesio y al ver que yo lo llamaba urgiéndolo me prestara por ahí aunque fuera un peso, como hombre que no dilaga me respondió —don Nemesio, no ve que estoy en "la lata"?



LOS NUEVOS RAYOS DEL SOL NACIENTE

En el Cementerio se oyen ruidos de ultra-tumba todas las noches

Todas las noches, frente al Cementerio General, se estaciona un enorme grupo de curiosos interesados en la noticia de que allí se están presentando fenómenos de ultra-tumba.

Algunos vecinos, dicen, con calenturienta fantasía, que han oído ruidos rarísimos: ayes que parten el alma como los que estamos dando los costarricenses a causa de la especulación y de la ineptitud del gobierno.

Pues bien, intrigados con la noticia anterior, decidimos hacer una visita por aquellos contornos. Sin que don Guillermo Porras, el administrador del panteón, se diera cuenta, nos metimos en el campo-santo. Avanzamos con cierto recelo. La noche era muy oscura. El silencio era sepulcral. Ninguna actividad se notaba por allí. Los muertos dormían como duerme el gobiernillo bisagra frente a la pavorosa crisis que agobia



al país. Pero, de pronto se nos acercó un muerto de 30 años de enterrado y nos pusimos a conversar.

Nos explicó el motivo de los ruidos en cuestión. Dice que los difuntos no creen, pero ni poquito, en la Ley de Elecciones y de allí su protesta pues saben que de nuevo los ha

El Orangután de Honduras pelea con Guatemala

Dicen los periódicos que Carías, el orangután de Honduras, ataca al gobierno de Guatemala al que acusa de proceder poco democráticos. A esto habrá que decirle a don Tiburcio.



Nunca con gesto fanfarrón y bravo has de lanzar, sin tacto y sin cautela, frases que vayan de otro en menoscabob, pues hace tiempos aprendí en la escuela este refrán: "Aquel que tiene rabo de paja, no se arrime a la candela".



EL NUEVO TRIUNFO EN BORNEO

rán votar en la próxima jornada electoral.

Los difuntos han sido enterados de que don Manolo Rodó obtuvo ya las listas de las elecciones pasadas y que es un hecho que la nueva ley tiene más portillos que una cerca caída. De modo, pues, que se repetirá otra forrada de padre y señor mío.

Se justifica, pues el grito de los difuntos.

Tacho quiere seguir la música



Nos informan de Nicaragua que el General Somoza trata de explicar el alcance de sus palabras en cuanto a su reelección.

Bueno, amigo Tacho, ahí te va un verso:

Si en cualquier oratoria arremetida metes la pata, déjala metida. Pues existe un refrán que yo computo

"El que mete la pata públicamente y en seguida trata de sacarla, más hondo la introduce"...

LA CAJA DEL SEGURO

(Viene de la página PRIMERA)

desear trasladar:

"Los muebles, la papelería, el derecho de luz, los tubos de la cañería, los anafres, las ollas y hasta la tabla de aplanchar."

Cada vez que en la Caja del Seguro falta alguna cosa, los jefes dicen:

—Fíjense a ver si de eso hay en el Banco de Seguros y se lo traen para acá....

Un día de estos un empleado de la Caja le dijo a don Octavio Ayen de, santo grande de la casa:

—Señor: nos hacen falta unas tazas para los excusados...

—Pues vayan al Banco de Seguros, y se traen las que encuentren.

Y que los empleados del Banco, si les precisa, que vayan al solar.

Otro día llegó don Arturo Volio a su oficina y le dijo a un empleado:

—Oiga, mi amigo, se me acaban de romper los cordones de los zapatos. Hágame el favor y me busque unos....

Y el empleado, de acuerdo con la política seguida, le respondió:

—Dígale a otros dos empleados que me acompañen...

—Pero, para traer un par de cordones necesita usted de dos empleados más....!

—Sí, señor, y bien fuertes...

—¿Qué está usted diciendo?

—Eso, don Arturo. Necesito dos empleados para que me tengan a la fuerza a don Andrés Brenes, director del Banco de Seguros, mientras yo le quito los cordones a sus zapatos...

Y en fin, que los señores de la Caja del Seguro quieren entrar en

A río revuelto...

Las compañías extranjeras de seguros espetan esta oportunidad para abolir el monopolio de seguros.



Los políticos actuando y los buitres esperando....

CHOUCHINADA

Con malicia en chino Tanco, un cuento grosero y fino díjole a Graciela Blanco. Y élla con la mano al flanco, replicóle: —Tánco... chino!

el Banco de Seguros como quien entra en una ciudad conquistada.

Todo el mundo reconoce que el Banco ha manejado correctamente el departamento de riesgos profesionales y que ha adquirido un buen lote de experiencia en esa labor, pero los de la Caja quieren hacer mesa limpia. Pronto van a pedir hasta una alcancía que hay allí para el Ropero de los Pobres.

Otra cosa muy divertida es esta: los de la Caja no permiten que opinen si no es a favor de su tesis. Quien les lleve la contraria, se lleva un pale de insultada. Al día siguiente le dicen hasta del mal que va a morir toda su familia.

Y lo divertido es que pretenden falsear las reservas del Banco y encima pedirle prestado para que el gobierno pague sus cuentas. Bueno que debían ser francos y de una vez mandar un carretón a llevarse hasta el último chunche.

Por otro lado las gentes dicen que los de la Caja, después de que se liven el departamento de los riesgos van a pedir otro: el departamento emisor con todo y las máquinas de fabricar billetes. Así podrán lanzar emisiones a todo ful.

También podrían tratar de llevarse el cuerpo de bomberos con las máquinas de apagar incendios. Esto de

CASO DOMESTICO

Un ojo perdió Teodora, por trabajar a su antojo. Y decía el tenorio Mora: —Tiene mi mujer ahora, una sirvienta de... "ojo"!

GREGUERIAS

Escribir a máquina es darle a nuestras palabras el placer de pasear en "carro" y mirar a los "tipos".

Las viejas que se oxigenan el caballo, le dan un baño de oro a sus canas.

ANECDOTA

—¡Qué triste es ser viejo! —le dijeron una vez al compositor Auber.

—En efecto, no es muy divertido ser viejo—replicó éste—, pero es que no hay otro medio de prolongar la vida.



ben hacerlo pronto y sobre todo desde que están en llamas al no haber podido publicar sus cuentas como lo pide la ley renglón por renglón!

Crisis aguda

Ochenta pesos llevaba don Roque para el mercado; feliz el pobre se hallaba y en la mente le bailaba hasta comprar buen pescado.

Con don Roque también iba el buen sirviente Pascual, quien marchaba a la deriva, en actitud pensativa, portando su gran costal.

Llega a la plaza y pregunta: cuánto vale el coliflor? y la marchanta presunta: al oído le barrunta; "cuatro pesitos doctor".

Triste de allí se retira con la mente muy confusa e indaga por el maíz pira, pero le pide la Elvira tres pesos por cada tusa!

Ya le empiezan a temblar los brillantes pantalones; quiere su ruta orientar y se dirige a comprar la manteca por galones.

Por poco allí se desmaya este don Roque Aguilar, pues los sagaces Quimbaya, haya manteca o no haya la quieren acaparar!

Se dirige a comprar carne y allí su asombro es mayor al sentirse en el desarme,

pues la batalla del Marne fue de tónica menor.

Un pedazo de cordero le vale cincuenta pesos, y el insigne carnicero quiere coparle el dinero por media libra de sesos.

Una polla flaca y fea cuesta cuatro con cincuenta, y aun cuando usted no lo crea si la polla cacarea vale cinco con noventa!

Ya tembloroso y jadeante, piensa en su esposa querida; su pensamiento es quemante al mirar en ese instante el cartelón de la vida.

Como por algo comprar, hizo el siguiente mercado: un plátano para asar, de un cangrejo el costillar y el cogote de un pescado!

En análisis global, de don Roque no se supo, ni del criado ni el costal, pues el mercado le cupo en el bolsillo de atrás.

Fue tan escabroso el choque de la vida en el vaivén, que de hambre murió don Roque y su esposa, de remolque, de hambre se estiró también.

José Antonio Castro.



"... y era un barco tan bueno cuando yo me embarqué!"

EN LA UNIVERSIDAD

Una clase de derecho en la Universidad Javeriana, facultades civiles. El doctor Emilio Robledo Uribe distinguido profesional colombiano, quien dicta legislación mercantil, se queja de que en ese país no se trabaja nunca con la suficiente intensidad:

—Entre nosotros —dice— se ha olvidado la sentencia del filósofo: "Dejar de trabajar es dejar de vivir".

Suena la hora de suspender la tarea, y salen los estudiantes al patio. —Será cierta esa sentencia que citó el doctor Robledo? —pregunta alguno.

—No.
—Y por qué no?

—Porque si la sentencia fuera cierta, al saberla, se habría muerto hoy de repente toda la clase!

LO CONOCIA

Cuando ella regresó de sus vacaciones, el marido le esperaba en la estación, y mientras iba a la casa le dijo:

—Querida... mientras tú estabas afuera, una noche sentí que andaban ladrones en la casa. Me levanté de la cama corriendo y bajé las escaleras...

—¿Los ladrones estaban en la azotea?—le interrumpió la esposa.

HACIENDO VELAS

Es doña María Tomasa de las mejores abuelas, y su oficio es hacer velas toditico el día en su casa.

Donde la abuela, de noche, las nietas llevan sus novios y forman grandes jolgorios y de gritos un derroche

La mejor de las abuelas que es esta María Tomasa ya no maldice la raza, ella no hace sino "ve... las".

LA GRAN LAVADA

A la solterona Maza al verla en un aguacero, díjole un buen caballero:

—Uy! La ropa se le pasa... Y el calamburista Daza, al verla así tan mojada, sotando la carcajada, con su habitual "tiradera", dijo escampano en la acera: Pero si ya está... "pasada".

HOMBRE DE SUERTE

Pocos días después de la entrada de estos meses? le preguntó el tejano. —Hombre, no puedo quejarme. Soy un tipo de suerte. —Cómo así? —Supónete: conseguí una esposa y un encendedor y... ambas funcionan muy bien...

—Cuéntame, cómo te ha ido en

EL REVOLVER Y EL PROFESOR

Cierta noche, en "El Tiempo" se hablaba de los atracos callejeros que se producían entonces con una inquietante frecuencia. Se relataban las audacias de los rateros, q' asaltaban a los ciudadanos, los golpean y los herían y luego los robaban. Y la policía no bastaba a impedir atropellos.

El doctor López de Mesa, que se hallaba presente, reconoció la verdad del hecho, y agregó que residía

en la carrera 13 con la calle 24, un punto no muy peligroso, pero lo bastante solitario para que se pudiera cometer un atraco. Entonces Oliverio Perry sugirió,

—Y por qué no se compra un revólver, doctor?

El profesor, suavemente, expresó su indignación?

—Un revólver? para que me lo roben también?

ROMANCECILLO

Ocho pares de diciembre sobre un cuerpo campesino, dos ojos grandes y negros, y unos labios encendidos; eran las únicas galas que desde el monte vecino bajaban a la ciudad casi todos los domingos. Traviosos eran los labios y los ojos eran pícaros...

—Morena cómo te llamas?
—Me llaman...

No se lo digo, para que quiere saberlo si el señor no es campesino? Los nombres de las labriegas, solo los sabe el camino.

SOCIA... LISTA

Como socia de una empresa, entró la morena Sixta a quien no pierde de vista el Jefe, por su belleza. Y él, como es contabilista dice que ya hizo riqueza porque es una "socia-lista".

—Labriega: me das un beso?
—Un beso...?

No, señor mío, Los besos de las labriegas no se dan porque haga frío, cuando besamos, besamos, porque aquí bajo el vestido, hay como una llama azul que prende nuestros suspiros.

—Está bien: pero, y tu nombre?

—Quedó en el monte perdido.

—Y al beso que le ha pasado?

—No beso a mi enamorado,

menos a un desconocido.

—Mira, labriega me ofendes,

y hasta el monte iré contigo.

—Hsta el monte?...
No señor,

Válgame el cielo, Dios mío! Hasta el monte y los dos solos? Solos por este camino? No, señor, mas bien mi nombre, si es tanto el empeño digo: Carmenza soy para todos, para usted Carmen Triviño... En cuanto al beso, señor, a Dios pongo por testigo, que también se lo daré si no va al monte conmigo...

Tarde de un año cualquiera, tarde de un cualquier domingo: de la ciudad hacia el monte, va sola Carmen Triviño.

Alberto Villamil Rendon

La Dirección Médica

DE LA

Caja Costarricense de Seguro Social

HACE SABER:

Que las Visitas a los Enfermos

DEL HOSPITAL CENTRAL

serán de 2 a 3 p. m.

únicamente los días JUEVES Y DOMINGOS

En casos especiales la Dirección concederá permisos excepcionalmente a las personas que lo requieran.

Se está hablando el licenciado Don Alvaro Bonilla Lara

Como todos sabemos, don Alvaro Bonilla Lara, nació para dictador. Dice don Ricardo Fernández Peralta que en el equipo del gabinete siempre juega de portero y que no hay modo de que le metan un "gol". Cada vez que un diputado avanza con un punteo, lo para en rava. Igual cosa hace con los demás ministros a quienes tiene a dieta. A Kincho apenas lo deja gastar una peseta de insecticida para matar chapulines, seis reales para comprar semillas y ya le dijo que el mes entrante le rebaja el sueldo. A don Yulio le dijo que para economizar, en vez de gastar en bizcotelas, que se conforme con galletas Pochet o con pan dulce. Con Solón no tuvo dificultades, pues ese le respondió que él, con tal de quedarse en el ministerio, se quedaba de gratis. Don Alvaro está pensando dejarlo, pero siempre y cuando Solón pague algo. Creemos que lo consiga fácilmente.

De acuerdo con las palabras de don Ricardo Fernández, resulta que don Alvaro es el guarda-meta y que sus "jafs" son don Teo y don Adán Acosta. Lo malo es que don Adán deja pasar las bolas y don Teo comete tales faltas que después don Alvaro es el de los apuros cuando le caen con un "penal".

En cuanto a Sinmigo no hay por...
POR EQUIVOCACION
(Viene de la pág. CINCO)

pateaba. Tiene una fuerza brutal y no quiso entender por las buenas.... Allí está en una celda y por lo que dice, está turulato, turulato: Fijese que se cree Tarzán, Dantón y Napoleón Primero. ¡Es furioso!

—Vamos a ver a ese pobre enfermo, respondió el doctor Quirós dirigiéndose hacia el sitio en donde el doctor Luján continuaba luchando para libertarse.

¡Y cuál no sería el asombro del doctor Quirós al darse cuenta de que se trataba nada menos que de su dilecto amigo el doctor Luján....!!

En el acto comenzó a libertarlo. Luján echaba chispas, y al ver a los loqueros, les gritó:

—¡Fieras, fieras! ¡Los voy a estrangular a todos...!

—Vea, doctor, le dijo uno de los loqueros al señor Quirós, este hombre sigue cada vez peor del tejado. Lo mejor es que le demos un batazo en el mero coco. Yo, que soy comunista, me he especializado en el batazo relámpago.

¿Le empujó la mano, doctor?
—No, no!!, gritó el doctor Quirós, ya descontrolado. Y acto y seguido puso en libertad a don Mario Luján quien pedía una ametralladora para hacer añicos a todos los loqueros.

El doctor Quirós, muy conmovido, no sabía cómo contentarlo y cuando ya se despedían, en la puerta, le dijo por quedar bien:

—Doctor, olvide lo pasado, piense que esta es su casa y vuelva un día de estos...

—¡¡¡¡¡QUEEEEEEE!!!!— ¡Volvía! Primero vuelve Teodoro al Es radio Nacional que yo aquí....

Y así terminó el deplorable incidente en el cual pasó un mal rato el apreciado como simpático doctor Luján.

blema. Ese juega de guarda-líneas o lo ponen a cuidarle la ropa a los jugadores.

Pero bien, don Alvaro se está ablandando. Así como en Hacienda no afloja un cinco y quiere algo imposible: que todo ande en orden (cosa que desaprobamos ya que no hay nada tan elegante como el desorden); en cambio ahora se ha ablandado en Educación Pública. Es to resulta por cuanto don Hernán, que su regreso de México trabajó ocho días seguidos ahora está con el coco reblandecido y don Alvaro lo sustituye. Pues bien, el don Alvaro de Hacienda no es el mismo en Educación. Con las maestritas, sobre todo con las bonitas, es cariñosísimo. Y es tanto su entusiasmo por el ramo que ha resuelto llamarlas, de tarde en tarde, con el fin de examinarlas....

pleado de Hacienda. Y es que sepleado de HHacienda. Y es que según parece, Blanquito que tiene su oficina pegada a la del ministro, hizo un huequito en la pared...

No estaba loco

Todo se presentaba mal para el acusado. Las pruebas del crimen eran irrefutables y la silla eléctrica parecía esperar al asesino. Esto ocurría en Chicago.

—¡Sostengo que este hombre está loco! —gritaba el defensor ante el jurado.

Durante más de tres horas el abogado narró hechos que demostraban la demencia de su cliente. Taras here ditarias, un horrible golpe en el cráneo, una trepanación, alcoholismo, todo lo que contribuía a sostener su tesis fué alegado por el orador.

Aquel enorme esfuerzo fué premiado. El acusado fué absuelto. El abogado y su cliente, ya libre,

se encontraron en los corredores del edificio de los tribunales.

—¿Qué le parece, amigo? —dijo el defensor.

—¡Estupendo! —repuso el absuelto, sonriendo de gozo—. Ha estado usted magnífico.

Hizo una pausa, luego agregó: —Ahora..., hablemos de sus honorarios....

El abogado tosió, se pasó el pañuelo por la frente, respiró con fuerza.

—No seré muy exigente —expresó—. Digamos veinte mil dólares. Como usted ve....

—¡Cómo! ¿Qué? —exclamó el cliente— ¿Es que usted cree realmente que estoy loco?

¡Esas Leyes Municipales!

—Vea, señor, el ingeniero que usted ha buscado tiene, para poderle construir su casa, que consultar antes con el Ingeniero Municipal don Lucas Fernández...

—Ah! Sí! Entonces un dentista para sacar una muela tiene primero...

que pedirle permiso a otro dentista; una partera, para traer un güila, tiene que pedirle permiso a otra partera; y yo, para ser padre, tengo que pedirle permiso a otro padre y enseñarle lo que voy a hacer. ¡No como padre, busque otro con más manteca!



Calendario de Actualidad

JULIO
28
SABADO

(San Félix y San Inocencio, mártires ambos. ¡Pobrecitos!)

Hoy hace once meses, 20 días, 15 minutos y 380 segundos, que se dictó una ley que obliga a la Caja del Seguro Social a publicar sus entradas y sus salidas, detalladamente, claramente, en los primeros días de los meses de enero y de julio...

¡Paciencia, costarricenses! ¡Mucha paciencia! ¡Resistid, acordaos de los héroes del Alcázar de Toledo! ¡Resistid! ¡Pujad! ¡Esperad!

En la Casa de las Palmeras



—Señores diputados: les habla Na lo mismo. En esta institución, tan poleón Bonaparte. Con el derecho respetable, andarían mejor las cosas. con que el Seguro Social quiere ab- Protesto, pues, de la competencia sorber el Banco de Seguros, yo pido que nos hace el Seguro Social.

Amargo llanto



¡Oh mis hijos! Enrique murió Pepito me dice q' se ha hecho "glos loco...; Roberto se fué en un cir tora"... co...; Armando se suicidó, y hoy

Campo pagado

Belas y Bolitas

(Por Ventura Cordero)

Dice un periódico que conforme al censo de la población van a ser elegidos doce diputados por la provincia de San José, y agrega asimismo el número de los que van a "salir" por Alajuela, Cartago y Heredia.

Pero ni por casualidad dice el periódico cuántos diputados van a ser electos, no ya por las provincias, sino por Costa Rica que es lo que se necesita.

Andan averiguando los gastos de la construcción de la carretera interamericana.

Podemos decir que en Costa Rica veinte kilómetros costaron veinte millones de dólares. Esto en la sección Norte del país.

¿En inglés cómo se dice robadero?

Levendo La Gaceta nos encontra

Dramas de la Vida



—¿A quién busca Don?
—A un tal Carlos que le presentó un gringo a mi hija. El bandido se fué y ahora me dicen que tengo un nieto de pelo rubio y de ojos azules.

mos con que todas las compras del gobierno se le hacen a la casa de don Tomás Fernández.

Don Tomás :¿qué tomás?